

EN MADRID.

Se suscribe á 6 rs. cada mes llevado á la casa de los suscritores en el despacho y redaccion sitos en la calle de los Remedios, número 10 cuarto principal.

# EL GUIRIGAY.

PERIODICO POLITICO POPULAR DEL MEDIO DIA.

EN LAS PROVINCIAS.

Se admiten suscripciones, á 8 rs., franco de porte en todas las administraciones de correos y principales librerías, y en las comisiones de la Agencia Literaria.

## Partes recibidos en la secretaria de estado y del despacho de la guerra.

El capitán general en jefe de los ejércitos reunidos, duque de la Victoria, desde Amurrio con fecha del 16 del actual dice:

Que después de remitir su parte del 13 ha sabido que los enemigos volaron la fortificación é incendiaron los cuarteles de Balmaseda al tiempo de evacuarla.

Que ha recibido parte oficial de que tambien han abandonado el fuerte de S. Vicente, en Guriezo, sobre el cual marchaba el brigadier Aleson, encargado de fortificar la línea de Ramales, cuyas obras están muy adelantadas, prometiéndose dicho general que las facciones no ejecutarán impunemente ninguna incursión en la provincia de Santander, libre en la actualidad de rebeldes.

Añade que los movimientos sucesivos del ejército estrecharán cada vez mas á los enemigos; y últimamente manifiesta que si el jefe faccioso sigue el sistema de no disputar la posesion de las nuevas líneas, nuestro valiente ejército adelantará con la ventaja de no tener pérdida; y en otro caso, si por la reunion de sus fuerzas se decide á disputárselas, no duda el general en jefe que se repitan los triunfos adquiridos por nuestras tropas.

El capitán general de Andalucía en comunicación de 14 del actual participa, que en cumplimiento de lo prevenido en Real orden de 3 del mismo, habia cesado aquel dia el estado de sitio en que se hallaba la isla Gaditana, lo cual se habia publicado en Cádiz por medio del siguiente bando:

D. José Carratalá, teniente general de los ejércitos nacionales y capitán general de Andalucía, etc. etc.—Hago saber: que S. M. la Reina Gobernadora se ha dignado resolver en 3 del actual cese el estado excepcional en que se halla esta isla Gaditana, si nuevas circunstancias no lo impiden; y hallándose enterado de la tranquilidad que goza este pais en el dia, y persuadido sobre todo, que la ilustracion y convencimiento de sus habitantes serán la mas sagrada garantia de su acatamiento y obediencia á las leyes: por tanto

## CENCERRADA.

¡LA COOPERACION! ¡LA TRANSACION! ¡LA CONCLUSION!

¿No lo digo? Ya tenemos cooperacion, y es un milagro que no venga acompañada de empréstito. No se duermen á fé mia los jovellaneros. No envalde se escribe en griego el Piloto: no envalde predica en Kalinuco el Correo Nacional. Madrid entero se ocupa hoy de la cooperacion, de la transacion y de la conclusion de la guerra civil. Madrid entero anda hoy susurrando que esto toca á un fin, y no es lo malo que se susurre sino que habrá tontos capaces de creerlo.

Nosotros por nuestra parte, y en buena hora lo digamos, tenemos la fortuna de no tragar las bolas del bando carifuncido, porque á Dios gracias conocemos al señor Riva herrera y demas compañeros mártires lo mismo que si los hubiéramos abortado, que abortis y no otra cosa deben de ser sus señorías. Sabemos muy bien como se ha fabricado todo eso de venir la flota fran-

en cumplimiento de dicha soberana resolucion, ordeno lo siguiente:

Artículo único. Cesa desde hoy el estado sitio en esta isla Gaditana, y vuelve á regir el normal, segun la Constitucion vigente de la monarquia.

Y para los efectos consiguientes publíquese y circúlese en el modo acostumbrado. Cádiz 14 de junio de 1839.—José Carratalá.

El comandante general de las provincias de Ciudad-Real y Toledo en su parte periódico de novedades de 17 del actual dice: que hallándose el 7 en Cuerva el alférez de coraceros de la Guardia Real don Gregorio Lambeca con seis tiradores de su cuerpo y 14 de Castilla en cobro de una letra, supo que el Feo de Yepes, que habia bajado de los montes, regresaba á ellos con un copioso botin; que con este motivo salió con dicha fuerza y 20 nacionales de Cuerva para apoderarse de él; y á pesar de que dicho cabecilla recibió un refuerzo de 15 á 20 caballos al principiar la accion que este encuentro produjo, fue batida y dispersada su gavilla, dejando todo el convoy en poder de nuestras tropas, y un saco con 80 reales: todo lo cual fue devuelto á sus dueños, habiéndose ademas salvado 10 nacionales y otras cinco personas que el enemigo habia apresado.

Dice tambien en el espresado parte, que desde la fecha del anterior las facciones de aquellos distritos, en los diferentes choques que han tenido con nuestras tropas, han sufrido la baja de siete muertos y varios heridos, siendo el número de los primeros el sanguinario cabecilla Epifanio, natural de Fuentesueña.

Y que asimismo se han capturado tres desertores y presentado á indulto cuatro facciosos, sin que por nuestra parte hubiese ocurrido en estos encuentros otra desgracia que la de haber aido herido el cabo de granaderos de hacienda don Domingo Garcia que se distinguió en uno de ellos.

S. M. ha resuelto se den las gracias á las tropas que han conseguido estas ventajas, y ha concedido la cruz de María Isabel Luisa al espresado cabo de carabineros don Domingo Garcia.

cesa sobre el mar cantábrico, y del viaje del pinpollo duque de Nemours á Lisboa haciendo posada tal vez en Cadiz para visitar á Sevilla; y llévenos Satanás si en medio de toda esa farsa descubrimos otra cosa que una entuchada de nuestros moderados españoles con aderezo y ayuda de los amigos de la corte ciudadana.

La cooperacion esta que ahora se barunta, se dirige á engañar á los electores para que se reuna en las nuevas Cortes otra mayoría de apóstatas y absolutistas, los cuales tengan la deshonra de votar una infame y vil transacion con don Carlos. El viaje del señor duque es tambien una ridicula pantomima ejecutada con el fin de hacer mas aparente el engaño: y el trasiego de autoridades políticas, no es sino el medio material de cumplir lo que al gusto de nuestros aristócratas y á la doble intencion de los diplomáticos transpirináticos convenga.

Mienten y remienten, segun su costumbre, esos caballeros de alto copete, magnates de cartabua, ó plebeyos introducidos con bastardía en las ante-cámaras de los

## CRONICA NACIONAL.

### ARAGON.

DAROCA 17 de junio. El quince por la tarde llegó á esta ciudad el señor brigadier Mir con cuatro batallones y la caballería del Rey y continúa en ella.

Las facciones de Polo y Marconell en número de dos batallones y doscientos caballos se hallaban ayer en Sta. Eulalia, y las de Cabrera se cree continúan sobre Montalvan.

Peracense quince dias ha estado sitiado por una partida de cincuenta y cuatro á sesenta hombres mandados por el Tuerto de Alarba, cuya fuerza (aunque no debia dársele este nombre) por su insignificancia, sirve para no permitir entrada ni salida en él, y si por una desgracia protegido ahora por Marconell llegase á tomar aquel punto apesar de que teniendo viveres su guarnicion es muy difícil, quedáramos desde luego incomunicados con Teruel y Valencia, y con menos temor y mas frecuencia harian sus correrías al campo de Belló, principalmente en el tiempo de la recoleccion de cosecha.

El general Ayerve se hallaba en Albalate é Hija.

### VALENCIA.

VALENCIA 17 de junio. El general baron de Meer se embarcó en Barcelona el dia 13 del actual con el general segundo cabo Breton y algunos oficiales: y antes de verificarlo dirigió una alocucion á los soldados recordándoles sus victorias y las ventajas obtenidas sobre la faccion. Nada les dijo de la situacion afflictiva del Principado, cuyos males se han aumentado á la manera que en la capital egrecia su autoridad sultánica el señor baron.

Ha quedado encargado del mando interino hasta la llegada del propietario, que lo es el Excmo. señor don Gerónimo Valdés, el general don José Clemente Buerens.

Los catalanes tendrán motivo para parangonar la conducta del señor Meer con la que confiamos observará el señor Valdés, y como

palacios, cuando con tono enfático y pedantesco estilo anuncian en voz baja á cuatro ó seis imbéciles, la próxima venida de un ejército francés y el término de los desastres que ellos han cultivado para aumentar su pernicioso inflajo. Luis Felipe que siempre jugó con ellos como con las piezas de un dominó, así está aparejado á desprenderse en favor nuestro de un solo fusil, hoy que todos le hacen falta para no derrumbarse, como yo á creer en la mal preconizada virtud política del señor Martinez de la Rosa.—Lo que Luis Felipe necesita en España, es ni mas ni menos lo mismo que lo que en Francia necesita. Allí le hacen falta un gabinete y unas cámaras de cortesanos, y aqui quiere que los ministros y los representantes del pueblo seap una descolorida parodia de los hombres que allí le sirven; por eso envia á nuestras costas esa flota, no para terminar nuestra guerra civil, en cuya prolongacion esta personalmente interesada su dinastia, sino para hacer que los jovellanistas y los tramposos triunfen; porque los tramposos y los jove-

los valencianos admirarán aquellos las virtudes y patriotismo de este hourado militar.

## CATALUÑA.

BARCELONA 14 de junio.—Ejército de Cataluña.—Estado mayor general.—Sección central.—S. M. la Reina Gobernadora se ha servido conceder pensión de 1880 reales vn. anuales á doña Josefa Fontova y Minguell, viuda de don José Fontova, de Barcelona; de 1600 reales vn. tambien anuales á doña María Seores, viuda de don Francisco Aleu, de Vimbodí; de 90 reales mensuales á Juan Palomera, de Puigcerdá; de 60 tambien mensuales á Jacinto Botey, de S. Cedoni; de un real diario á Celedonio Sancistofol, de Solsona; y de real y medio tambien diario á Rosa Bertran y Maestre y á sus entenados María, José y Jaime Bertran, viuda é hijos de Rafael Bertran, de Villanueva y Geltrú; á Teresa Viñas, viuda de Juan Carner, á Eulalia Riera id. de Victor Plans, y á Rosa Camellas id. de José Rocca, de Tarrasa; y negar la que solicitó Magdalena Esteve, viuda de Ramon Dabat, de Vimbodí, por no darle derecho á ella las reales órdenes vigentes sobre la materia. Barcelona 12 de junio de 1839.—El jefe de las secciones hijas del E. M. G.—Gregorio Brochero.

## CORRESPONDENCIA

### DE LAS PROVINCIAS.

SANTIAGO 15 de junio. Cuando parecia que la batida dada á las facciones de este pais en las inmediaciones de Lugo, abatiria un poco el orgullo que habian tomado viendo la ninguna persecucion que se les hacia, vemos con dolor todo lo contrario. Desde entonces divididos en pequeñas partidas corren por el pais haciendo lo de costumbre. Dias hace vinieron 14 de caballeria á Arines, aldea inmediata á esta ciudad, y llamando al mayordomo de la jurisdiccion le hirieron malamente y tuvo que ser conducido á este hospital. Pero lo mas sensible es el poco cuidado que ponen los comandantes de los destacamentos situados en la montaña, en permitir la salida de los fuertes á la tropa por la noche: los facciosos se aprovechan de estos descuidos y no es la primera vez ya que osaron penetrar en alguno, y aumentar el número de víctimas que van sacrificadas en esta guerra. Así sucedió anteayer en el fuerte de Arca; salieron á deshora 8 soldados, los facciosos estaban emboscados, y haciendo sobre ellos una descarga á quema-ropa hirieron mortalmente á dos, echando á correr los demas hacia la fortificacion. De estos lances ha habido muchos en Galicia: nadie quiere convencerse de que los facciosos tienen por precision que hacer la guerra de este modo.

Tenemos en esta al señor general Sanz que

llanistas son los únicos que en España se plegan traidoramente á la estrecha concepcion política del gobierno francés.

¡Cooperacion! Risa causa este terminillo inventado allá en los tiempos del estatuto para que un dia sirviese de escalon á la familia retrógrada. ¿Cooperacion? ¿Y de parte de quién? De parte del rey de los franceses que á nada coopera, la felicidad de la Francia inclusive. La política de Orleans, que esencialmente consiste en no hacer ¿se pondria ahora en contradiccion consigo misma para salvar la libertad de España? ¿Y qué le importa á Luis Felipe que los españoles sean libres? Lo que le interesa es, que los españoles, debilitados por sus discordias, hartos de sangre, destruidos y moribundos dejen de ser españoles y se conviertan en colonos de la oprimida Francia: y para conseguir ese objeto, para hacer de la España un pais tributario y sujeto á las cábalas del Palacio Real de Paris no hay hombres mas adecuados que los eruditos á la violeta, fi-

llegó ayer de la Coruña. Por la noche se le dió una serenata con la nueva banda de música de la Milicia Nacional. Tambien llegó de Orense el 2.º cabo brigadier Perol, el cual no sabemos si irá á la Coruña.

### DEL EJERCITO DEL CENTRO.

TERUEL 12 de junio. Todas nuestras tropas en número de 14 batallones y 1200 caballos se hallan en las inmediaciones de Montalvan, y al frente en los pueblos de Utrillas, Cabra etc. se encuentra Cabrera con unos 12 batallones que al todo compondrán unos 6000 hombres. Forcadell se dirige hácia el mismo punto con unos 2000 hombres y 300 caballos. Suponemos por consecuencia que muy luego, luego, tendrá lugar alguna accion de importancia. Asegúrase tambien que Cabrera se halla resuelto á no huir el combate. La artilleria que los enemigos llevaron al sitio de Montalvan para evitar que cayese en manos de nuestras tropas, han tenido que meterla en el castillejo de Aliaga; de todos modos, si se dirigen las operaciones con acierto, debe caer en nuestro poder.

Ayer recibimos los dos correos retrasados de esa corte, y si bien hemos leído con placer el decreto de disolucion de las últimas cortes, no ha sido inferior la sorpresa que ha causado á los verdaderos amantes de la libertad la circular de 5 del actual sobre represion de la libertad de imprenta, única garantia que nos quedaba; mas los hombres libres, los escritores públicos, no lo dudamos, sabrán parapearse en el círculo de la ley contra la arbitrariedad y los embates del poder. No sabemos qué razon ó circunstancias habrán contribuido para dejar de separar y relevar del cargo de segundo cabo de Cataluña al general Breton, habiéndolo hecho, aunque por desgracia bien tarde, con el tirano del baron de Meer. Y ¿quedarán impunes los desacatos, las arbitrariedades y la rebeldia de este mandarin aborrecido?

Aseguran que á las tres de la tarde de antes de ayer se oía bastante fuego en la direccion de Cabra y Martín del Rio, y que Cabrera ha jurado no abandonar el campo aunque pierda 2 ó 3000 hombres.

### A ULTIMA HORA.

Acaban de recibirse noticias de que ayer se oyó mucho fuego en la direccion de Montalvan, y que por Valde-de-Conejos pasaban heridos facciosos.

SEGORBE 14 de junio. Consiguiente al ominoso tratado celebrado entre el general Van-Halen y el rebelde titulado conde de Morella, ha elegido este para hospital de sangre el fuerte de Ayodar, puesto tan inmediato á esta plaza y la de Onda que con razon puede llamarse por ambas su centinela avanzada.

Tambien tiene el enemigo muy adelantada

nancieros y estadistas de estrangia que hasta el idioma castellano ignoran. Luis Felipe se entiende bien con los Torenos, con lo Isturiz, con los Galianos, con los Quiñones, etc. etc., etc., porque estos sabihondos, á trueque de mandar, á cambio de hacer en un empréstito rainoso su particular fortuna, verian con ojos enjutos sepaltarse para siempre el honor clarísimo, la gloria antigua, la proverbial independencia de la nacion española.

No viene esa flota á prestarnos ayuda, como deberia hacerlo en pago de la libertad que nosotros dimos con ejemplares luchas á la Europa entera: viene á figurar que viene: viene á mentir; porque el embuste es la esencia del sistema que ha bastardeado la revolucion de julio. Llegarán esos huques; y con su llegada saldrá del gran consistorio jovellánico la trama de falsos ofrecimientos, de seducciones falaces, y de perspectivas lisonjeras que deben afucinar al sencillo pueblo, para conseguir que vuelva á entronizar á los que tantas veces

su nueva fortificacion de Bexis y en estado ya de servirse de ella, cuyo punto por su posicion militar será de grande interés, y á las armas nacionales de mucho estorbo y graves consecuencias: será otra centinela avanzada contra el fuerte de Jérica.

Al regresar para Chelva la fuerza enemiga que manda Arévalo hizo paso por el desgraciado lugar de Gátova, y formando cargo á sus vecinos de la presentacion á las tropas nacionales de la partida enemiga de Hernandez que se organizaba en el mismo, como tambien de un parte que interceptó dirigido al canton de Liria, hizo fusilar al alcalde y escribano de su juzgado, saquear el pueblo, exigiendo ademá una multa tan considerable que le ha arruinado para siempre.

Al dia siguiente se presentó en el mismo parte de la fuerza volante que manda Truquet, capitaneada por don Vicente Puchades, exigiendo 1000 rs. por atraso de cierto pago: de allí pasaron á esta ciudad, y encontrándose entonces en la inmediata villa de Castelnuovo el cabecilla Lacova con una corta fuerza de caballeria é infanteria salió Puchades á batirle reforzado con todas las secciones volantes de ambas armas de esta guarnicion: halláronse al momento, teniendo por resultado morir un oficial de caballeria de los de Puchades, retirandose á esta plaza, y no con mucho orden, toda la fuerza que habia salido á batir al enemigo, dando á conocer la falta de inteligencia, direccion y union, siendo mayor su fuerza numérica: el enemigo se engrandece con estos pequeños triunfos que le sirven de ejercicio en el arte de la guerra.

VALENCIA 18 de junio. Lo mas notable que ocurre por aqui es la expedicion que acaba de practicar el general Aznar con su division á los pueblos del maestrazgo con objeto de recoger las contribuciones que estan adeudando, cuyo total importe se gradúa en mas de dos millones. Muy buenos resultados debe producir este paseo militar por unos pueblos en los cuales hacia ya mas de 18 meses que no habian estado nuestras tropas y de los que se deben haber sacado recursos pecuniarios para atender á las necesidades de este ejército tan desatendido desde que cesó la junta de represalias.

Se dá por muy cierta la noticia de haberse recibido orden para que por este departamento de artilleria se preparen dentro de un mes 57 piezas de todos calibres con sus correspondientes proyectiles y demas pertrechos necesarios, lo cual considero muy facil de conseguir, pues solo en la plaza de Peñiscola tenemos 96 piezas de batir montadas.

Tambien se asegura haberse recibido orden para formar depósitos de algunos centenares, de miles de raciones en Castellon y Onda, debiéndose destinar al efecto el convento de monjas de este último pueblo cuyas religiosas,

le engañaron. Circulará el dinero á cuyo fin sabemos que se hacen numerosas suscripciones entre esa clase, por mal nombre llamada grandeza; se influirá en los ministerios, como sucede v. gr. en el que á tontas y á locas regenta el menguado Carramolino, con el objeto de que los agentes del gobierno, no la nacion, elijan á los miembros de ambas cámaras; y si todo esto no bastase, si el pueblo viesse con claridad á sus verdugos, y contrarrestara los esfuerzos de la intriga, entonces no faltarán estados de sitio que con la punta del acero legitimen el voto de una minoria servil y facciosa. Para esto viene la decantada flota francesa, no para protegernos, porque si tal pensara Luis Felipe, ya lo hubiera pensado, que tiempo y ocasiones ha tenido de pensarlo.

La corte de las barricadas camina á enlazar sus intereses con los de las potencias del norte, renegando de su origen esencial y materialmente revolucionario; por eso en vez de desarrollar el principio democráti-

se dice que han recibido ya la orden para trasladarse á Castellon. Veremos que quiere decir todo esto.

Esperamos saber el motivo que ha medjado para no recibir el número de ese apreciable periódico correspondiente al dia 14, pues he examinado el Castellano de dicho dia como periódico de la tarde y nada dice sobre el particular. ¿Si habrá sido á consecuencia de la célebre circular Carramolina tan combatida por los periódicos liberales y apoyada por el mal llamado Mensajero del Pueblo, pues con mayor razon debiera titularse Mensajero ó criado del gobierno?

## EL GUIRIGAY.

Madrid 21 de junio.

Empieza á ser reprehensible la tardanza que se advierte en esto de convocar á los electores liberales para que en público traten de sus mas caros intereses.

Ocho dias hace que tuvo lugar la reunion de los 600, y en verdad que en este tiempo podia haberse ya celebrado una asamblea mucho mas numerosa.

Los hombres se conocen y se aprecian tratándose, y las asociaciones políticas, procurando el bien general, destruyen las pretensiones de pandilla.

En las grandes asociaciones cada hombre vale lo que vale, y ante su criterio reflexivo, imparcial y continuo la recomendacion y el misterio no son títulos de suficiencia.

Allí la parcialidad muere á la voz del interés general bien sostenido.

Allí se ven los unos á los otros el semblante y es imposible que no se entrevea la guardada hipocresía.

Allí se distinguen, la voz del cálculo y el acento del corazón.

Allí se observa dónde está la probidad fingida y dónde la virtud verdadera resplandece.

Allí deben darse las grandes batallas de la libertad contra el absolutismo.

Allí debe celebrarse el juicio de todos los hombres.

Ante el pueblo soberanamente con-

co que hierve en Francia le desnaturaliza y ahoga; por eso en lugar de socorrer á la infeliz Polonia une su voz cobarde á las insultantes blasfemias con que el tirano ruso sella la frente de aquella triste nacion; por eso permite el sacrificio de Limburgo y de Luxemburgo; por eso deja en manos del Austria á los animosos liberales italianos; por eso abre paso franco por las provincias francesas á don Carlos y á toda su familia rebelde; por eso mira con diferentes ojos el contrabando de armas y vestuarios que por nuestras fronteras se hace con los carlistas; por eso se perpetúan entre nosotros los sistemas estrechos, las providencias nulas y los términos medios que á tan mal término nos han traído; por eso finalmente, hoy que la opinion pública amaga resolver con energia el problema de nuestra revolucion; la encapotada corte de los franceses se agita un tanto cuantito, y llenándose de ridícula magestad nos envía una flota, para que con la tal flota se prometa una cooperacion,

gregado, deben comparecer todos los vicios y todas las virtudes para recibir su sancion moral.

Allí deben comparecer el patriotismo para ser laureado, la tibieza para que la castigue el desden, el heroismo para que le corone la admiracion, la virtud para que la recompense la justicia, la adulacion para que el desprecio la sojuzgue, el crimen para que la patria le estermine, la inocencia para que la ampare la nacion, los malos ministros para oír un conjuro terrible, los generales para escuchar su ley, el ejército para recibir consejos, la Milicia ciudadana para fortalecer su entusiasmo y para distinguir de cerca el camino de su gloria, los despotas para ser maldecidos, los amigos del pueblo para ser idolatrados.

Nosotros que aborrecemos el *secreto* no entendemos como *entre tinieblas* puedan discutirse con espíritu de *igualdad* los intereses del pueblo.

Nosotros que existimos *por el pueblo y para el pueblo*: nosotros que *trabajamos* porque la *moralidad* suceda á la *corrupcion*: nosotros que promovemos el *bien estar de las clases mas útiles y laboriosas* de la nacion: nosotros que no queremos un *cambio politico* para *los menos*, sino *mejoras* positivas en pró del mayor número: nosotros en fin que apetecemos una verdadera y legitima *revolucion social*, nos admiramos del vilipendio y del desprecio con que se trata á los artesanos, á los menesterosos y á los pobres, considerándolos *capaces de sufrir*, pero *ineptos para gozar*; *útiles* para derramar su sangre como corderos, *pero ineptos* para entrar como partícipes en la distribucion de los bienes nacionales.

Pero nosotros declaramos que la naturaleza demanda justicia para todos los hombres, y sostenemos que allí dónde no concurren el artista y el artesano, el propietario y el colono, el jornalero y

y con la tal cooperacion el fin de la guerra, á ver si con estos ofrecimientos y con el influjo del oro, y con el de las autoridades y con la ayuda de los estados de sitio vuelven otra vez al mando Oñalía y Mon, Isturiz y Galiano, Toreno, Martinez de la Rosa, Rivaherrera, el presidente de la tablilla ó cualquiera otro pródigo de virtud patriótica parecido á estos señores. Este y no otro es el misterio. Esta y no otra es la cooperacion.

Sepanlo los pueblos y vivan avisados; recuerden las lecciones de la esperiencia: fiense de sí mismos y nada mas, en el buen supuesto de que lo que nosotros no hagamos por bien de nosotros mismos, no nos lo han de dar hecho los estrangeros. En España no somos tal vez tan ilustrados como en Francia; pero tenemos mas virtud sin duda, y mas valor, y mas energia que nadie. Descartémonos de cuatro pillos, que lo son por lo que de estrangero publican, y gobernémonos sin otro socorro que el de Dios y el de nuestros puños. Vengan á los

el pobre, el miliciano y el soldado ó sus amigos; allí donde no se admitan sus reclamaciones y sus quejas, no se procura el bien del soldado, del miliciano, del pobre, del jornalero, del colono, del propietario, del artesano, y del artista.

Todos los hombres de bien son ciudadanos, y escatimarles su influencia, es proscribir la honradez.

Tened cuidado, electores: nosotros os avisamos; pero no tratamos de romperos. Deseamos para vosotros las garantías y la publicidad que para nosotros mismos apetecemos.

Os llamamos patrióticamente para que nos veáis y nos juzgueis.

Queremos ser vistos á la luz del sol, no esconder nuestras caras en la oscuridad.

Tened cuidado: promoved vuestra asociacion, y discutid los intereses que os pertenecen.

Distinguid los que os engañan de los que os dicen la verdad y pronunciad vuestra sentencia.

Quien compra ó quiere comprar vuestros votos, por dinero, ese os trata como á esclavos, ese compra vuestra voluntad para comerciar con ella, ese no quiere vuestra felicidad, que quiere su provecho particular.

Tened presente que la soberanía no admite precio: que un voto puede arruinar ó salvar la patria; que la voluntad no se vende y que su venta es una ficcion cruel; que el que os compra, os compra para venderos; que el que os ofrece dinero, os considera como un juguete á quien se puede hacer pedazos ó arrojar al fuego para que sirva de diversion.

Mañana domingo 23 del actual á las 10 de la mañana, se celebrará el jurado en la capilla de san Isidro, para juzgar de la Cencerrada inserta en el número 101 del 27 de abril, denunciada por don Ramon Alonso de las Heras. Lo defenderá el señor don Luis Gonzalez Bravo. Se avisa al público para su inteligencia.

escaños del congreso hombres de corage y de honradez que digan la verdad clarita, y al ladron le llamen ladron sin figuras de retórica. Vengan hombres que no se atardan al oír ejemplos estra-peninsulares y que asi contesten á las insinuaciones péfidas de un ministro como á las amenazas de un general. Reunase una mayoría valiente y decidida, liberal de corazón y de pensamiento; entonces sabrá el mundo la falta que la dichosa cooperacion nos hace. Sobre todo, electores, no hagais caso de embusterias y tened entendido que en esta época, como en todas, nadie se mata por nadie, y el que no mira por sí viva seguro de que no encontrará quien por él mire. La libertad española dado caso que inspire algo en la corte francesa, lo que inspira es miedo de que si alcanza el triunfo, ayude al desarrollo de las ideas republicanas que entre nuestros vecinos fermentan.

IBRAHIM CLARETE

ACADEMIA DE COMERCIO,  
calle de Carretas, núm. 3, cuarto principal  
de la derecha.

El día 1.º de julio se abre un curso general de todas las ciencias adoptadas en esta academia que son: Aritmética mercantil, cambios, partida doble, idiomas, taquigrafía y reforma de letra, que se enseñan por métodos sencillos y con la rapidez que tienen acreditada sus profesores.

Las horas de asistencia son cómodas á toda clase de ocupaciones; las hay por la mañana temprano y á la noche, como tambien por la tarde y al medio día, para que cada uno elija la que le acomode: los precios de todas son moderados y el pago anticipado: para ninguna clase, excepto idiomas, se necesitan libros: la matricula estará abierta hasta el mismo día: el director recibe de cuatro á ocho de la tarde todos los días é informará de otros portadores al que desee saberlos: tambien podrá hacerse cargo de algunas lecciones en casas particulares.

BAÑOS.

En el rio de Manzanares á la izquierda, haciendo al puente de Segovia, se han abierto unos baños para esta temporada, á real y medio por persona; tendrán una banderola encarnada para conocimiento del publico.

Darán principio el domingo 23 del presente.

En la calle Postigo de S. Martin, n. 17, peluqueria de Ore, se ha recibido una remesa de los polvos superiores vegetales para teñir el pelo: lo que se avisa á los señores consumidores, pues por el mucho despacho faltaron dos días de venderse; igualmente se irá á las casas de los señores ó señoras que gusten teñirse los, asegurándoles quedarán bien servidos.

En la calle del Carmen lonja de ultramarinos, número 22, acaban de llegar dátiles legítimos de Berberia de los mas finos y superiores de los que se cogen en aquella provincia á 10 y 12 rs. libra. Tambien hay para los enfermos flacos de estómago, para sopa, tapioca, á 12 rs. libra, y en polvo á 14; sagú á 12 y 14; arrarú á id. id.; fécula de batata á 10 para los niños; te de perla muy superior en cajitas, á 18 rs., y mayores á 36, por libras á 44 y 54; verde á 40; negro á 30, y por onzas á 2, 3, y 3½; aceitunas rellenas en frascos de Marsella en aceite, á 20 frasco; sevillanas de la Reina á 16 rs. barril; moradas á 15; por libras á 5; frasquitos de surtidos de todas clases á 6, 8 y 10, y otros varios géneros.

Iguualmente se traspasa, con licencia del casero, la tienda bien acreditada, con todas las comodidades por no poder asistir á ella el dueño por su muy avanzada edad y achaques en su salud.

DIVERSIONES PUBLICAS.

TEATROS.—DEL PRINCIPE.

Hoy no hay funcion.  
Mañana domingo se ejecutará el drama nuevo en 5 actos titulado  
DIANA DE CHIVRI.

DE LA CRUZ.

A las ocho y media de la noche: se pondrá en escena la grande ópera seria en dos actos, música del maestro Pacini, que hace ya ocho años no se ejecuta y que siempre ha obtenido los mayores aplausos; titulada

L'ULTIMO GIORNO DI POMPEJ;  
será exornada con todo el aparato que exige su asunto.

EDITOR RESPONSABLE.—D. I. S. CARO.

MADRID: IMPRENTA DE EL GUIRIGAY.

El Guardia Nacional despues de publicar por suplemento el 14 del corriente las alocuciones del baron de Mer, por las que resulta que S. M. le ha mandado no esperar á su sucesor el señor Valdés; antes bien que inmediatamente recibiese la real resolucion entregase la capitania general del principado y el mando en gefe de su ejército á la autoridad inmediata que por ordenanza le corresponda, y haber recaido dichos cargos en el general Buerens.

Añade el suplemento:

Esta noche á las 12 ha entrado en esta plaza el general baron de Meer con algunas de las tropas.

A la una se han embarcado en el vapor *Delfin* que ha salido para Levante, los generales baron de Meer y Breton, el ex-intendente Tayll, y algunos oficiales de estado mayor.

Sabemos que siguen las colocaciones de jovellanistas en las dependencias del ministerio de la Gubernacion, quitando para ello á liberales. Un secretario del gobierno político que acababa de salir de Madrid para su destino, se ha encontrado al llegar á tomar posesion con que antes que él, habia llegado otra orden destituyéndole y nombrando otro en su lugar, notable por su adhesion al partido jovellánico. Esto escede á lo del señor Gomez de Ciudad Real.

Tenemos ademas noticia de dos gefes políticos y tres oficiales de los mismos que acaban de ser depuestos para dar lugar á otros de la misma taifa; y se sabe tambien que en pocas semanas no quedará un solo empleado en este departamento de quien no espere activa cooperacion el partido. Ignoramos si el señor ministro de la Guerra y los demas individuos del gabinete conocen ó apoyan esta conspiracion jovellánica presidida por el señor Carramolino, que solo puede tener este nombre, cuando vemos que se procede en las destituciones con tan poca justicia ni aun decoro, guardando ademas el mayor sigilo sobre estos manejos.

(E. del C.)

Por lo reducido de nuestro periódico no podemos tener el gusto de incluir en toda su estension el resultado que ha obtenido la junta de damas del concierto verificado en la noche del 18 de mayo último en el palacio del duque de Villa-Hermosa en beneficio de la inclusa de esta corte.

Los resultados son como siguen:

RESUMEN.

Total producto del concierto. . . . .	52920	} 60605
Id. id. de la esposicion. . . . .	6684	
Idem idem de limosnas. . . . .	1001	
	60605	
Total gasto del concierto. . . . .	9998 20	} 11271 20
Idem de la esposicion. . . . .	1273	
	11271 20	
Liquido producto. . . . .	49333 14	

El liceo artístico y literario franqueó el tablado y 300 sillas.

El señor don Angel Pastor cedió 400 sillas.

Dicen que la cuestion ó donativo hecho entre los jovellanistas para trabajar en el acierto de las elecciones ha producido hasta ahora 122 onzas de oro: quejense algunos de entre ellos de la mezquindad de otros; añaden que el señor marques de.... ha sido el mas pródigo entregando 2000 rs.

REMITIDOS.

El señor Madoz nos suplica rectifiquemos

tres pequeñas equivocaciones que se han padecido al insertar sus brindis, efecto de su mala letra y la precipitacion con que fueron escritos.

En el primero en sus líneas quinta y sexta donde dice:

Ya que pues celebramos  
de gran recuerdo el día

Debe decir:

Ya que pues hoy celebramos  
de grato recuerdo el día.

En la línea novena, donde dice ansiado debe decir amado.

En el segundo, línea segunda, donde dice con el disuelto congreso debe decir en el disuelto congreso.

Señores reductores del Guirigay.

BILBAO 11 de junio. Muy señores míos. Ayer 10 á la una del medio día, hora en que el pueblo mas se mira y mas se nota: al mes de descanso del grande ejército del norte, duodécima mejor parte del año, oímos llamada general de la tropa de esta guarnicion. Sonaban aun las cornetas por las calles, cuando vimos á este comandante general salirse al campo acompañado de cuatro caballos, mientras que el soldado corría diligente á prepararse para emprender su marcha via de Orduña. El arrebatado cuanto inesperado ruido bélico, y la hora de la alarma singularizaban la novedad: nadie sabia lo cierto: quién aseguraba que la faccion Maroto derrotada procuraba ampararse, en retirada del camino de Durango: quien, que el general Espartero ocupaba los altos inmediatos á este pueblo y la tenia envuelta y acorralada á la expectativa del refuerzo que aqui se preparaba. Con tan lisongeras noticias nadamos en el placer del gozo, pues se esperaba que lo menos cuatro á cinco mil facciosos debian entrar prisioneros en esta plaza, pero ¡oh desdicha que tan frecuentemente agua nuestras esperanzas! A la hora volvió la tropa trayendo prisioneros cuatro bueyes de yugo que desde hace dos años largos con otros muchos de sus compañeros se habian ocupado á nuestra vista en la conduccion á las fabricas de maestranza facciosas, el mineral de fundicion de bombas y granadas.

La avanzadilla facciosa intentó impedir la captura de los cuatro bueyes, y pereció el oficial que la mandaba, habiendo resultado de nuestra parte cuatro soldados heridos.

Pero á pocas horas de haber regresado nuestra tropa expedicionaria á sus cuarteles del escaso cuarto de legua á que se estendió debió cumplirse la profecia de los hermanos cenobitas anunciada en el apreciable periódico de VV. del 14 de mayo núm. 115. En las cumbres de estos montes donde á la una del día contemplábamos al general Espartero, á las tres se presentaron dos hatallones facciosos conduciendo dos morteretes y fijando uno de ellos en el boquete del puente de Bolueta, y el otro en las mineras de vena de fundicion; dispararon sobre 30 granadas, habiendo puesto una en la casa اسپilerada de Gado, aunque afortunadamente no maltrató á soldado alguno: otras cayeron en los fosos del fuerte del Morro.

Nuestra guarnicion formóse de nuevo, pero no salió del pueblo; quedó en las puertas del barrio de Achuri.

Retiraronse los facciosos al oscurecer y tuvieron la indulgencia de no hacer mas disparos de granadas como lo pudieran si lo quisiesen, no solo á los fuertes, pero aun al interior del pueblo, ya que no podian esperar ser ofendidos, y que tan abundantemente han sabido proveerse de aquellos proyectiles con la vena estraida á nuestra vista, de cuyo aprovechamiento han estado en quieta y pacífica posesion durante dos años largos; y cuando esta vez se ha tratado de interrumpirlos se asomó la criada respondona, pues ni siquiera abandonaron los trabajos aun en los momentos de la lucha.

El mal está ya hecho, pero si estuviera por hacer y hubiera alguno de quien se creyera ser capaz de ejecutarlo, ¿cuál sería la providencia que el gobierno tomara? Que conteste todo hombre de buen sentido.